

## Jueves 14 de Enero del 2010

Última modificación 14.01.2010

El Financiero Cierran mercados con ganancias marginales tras el Beige Book Clara Zepeda Hurtado De acuerdo con el Beige Book, la Reserva Federal (Fed) detectó una mejora de las condiciones económicas en algunas áreas que no venían haciéndolo, aunque insistió en que todavía ese crecimiento es débil, con un mercado laboral muy frágil. Sin embargo, esto apoyó las ganancias marginales en los mercados. La cotización del dólar spot frente al peso operó en 12.7270, una apreciación de la moneda mexicana de 3.55 centavos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) avanzó 43.42 puntos, equivalente a una subida marginal de 0.13 por ciento, para cerrar en las 32 mil 836.08 unidades. El Dow Jones subió 0.5 por ciento, hasta los diez mil 680 puntos; el S&P 500 ganó 0.83 y el Nasdaq avanzó 1.12 por ciento, a las dos mil 308 unidades. Repunta 168% el monto de retiros por desocupación en 2009: Amafore Pablo Chávez Meza Las personas que acudieron a las administradoras de fondos para el retiro (Afore) a solicitar el apoyo por desempleo en 2009 ascendieron a un millón 161 mil 209, lo que se tradujo en el otorgamiento de seis mil 98 millones de pesos. Comparado con 2008, el número de esas solicitudes registró un incremento de 91 por ciento, mientras que en montos representó un aumento de 178 por ciento, comentó Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). En exclusiva para EL FINANCIERO, el directivo adelantó que el mes donde se dio el pico en solicitudes fue julio, con 139 mil 577 y las Afore dieron 825 millones de pesos. Paquete económico 2010, sin margen de maniobra Viridiana Mendoza Escamilla El paquete económico no prevé un margen de maniobra en caso de que las cifras no se comportaran de acuerdo con las previsiones. Para cumplirse, las proyecciones para la recaudación en 2010 necesitarán que el crecimiento del PIB sea de por lo menos 3 por ciento y posiblemente tendría que alcanzar 3.25 por ciento, señala HR Ratings. "Es necesario, adicionalmente, que los incrementos en las tasas impositivas no produzcan mayores niveles de evasión tributaria. "Una preocupación que tenemos es que la tasa del ISR pudiera afectar negativamente al crecimiento del PIB por su impacto sobre la demanda agregada y los incentivos para la inversión y el trabajo", explica la calificadora en un reporte. La reforma regulatoria se extenderá a estados y municipios: Gurría (Ivette Saldaña) La reforma regulatoria que emprende la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), junto con el gobierno de México, se extenderá a entidades y municipios, a fin de revisar también las reglas y normas que ahí se aplican. El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, y el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, aseguraron que en este año inicia la segunda fase del proyecto de desregulación en el país. Para el efecto se desarrolla un proyecto en que habrá recomendaciones específicas para mejorar trámites en las entidades y los municipios. En la clausura del Foro sobre la Reforma Regulatoria de la OCDE y la SE, Gurría Treviño afirmó que en la primera fase (enero de 2008 a diciembre de 2009) se elaboraron reformas y cambios a leyes que harán más eficiente la operación de las empresas, sobre todo en telefonía, farmacéutica y aviación. Sube 15% el precio de alimentos en 2010 Héctor A. Chávez Maya Los aumentos a la gasolina, el diesel, el gas, el IVA y al ISR han ocasionado un alza de entre 10 y 15 por ciento en al menos 45 productos básicos en lo que va del año, aseguró Iván Polanco, director de Estudios Económico de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras (ANEC). Y esto es aún más grave si se toma en cuenta que en 2009 el salario mínimo perdió 9 por ciento de su poder adquisitivo, para acumular un deterioro superior a 50 por ciento desde 1982, y que de enero de 2008 a la fecha el incremento en alimentos es de 40 por ciento. Productos como aceite, atún, carne y tortilla han subido 15 por ciento, y en este último caso ha alcanzando un precio de 15 pesos el kilo en el norte de la República. Se perdió la producción de 700 mil hectáreas en 2009 (Héctor A. Chávez Maya) Los fenómenos meteorológicos, principalmente la sequías, en 2009 generaron pérdidas en 700 mil hectáreas, que se suman a miles más con cultivos de maíz, frijol y café afectados por las heladas en lo que va de 2010, lo que obliga al gobierno federal a indemnizar a los productores. Alberto Jiménez Merino, coordinador de los diputados cenecistas, consideró necesario establecer estrategias para proteger los recursos naturales, pues su deterioro ocasionará más huracanes, tormentas, sequías, heladas y otros fenómenos, y la consecuente escasez y encarecimiento de los alimentos. En entrevista en las instalaciones de la Confederación Nacional Campesina (CNC) dio a conocer que de seis millones de hectáreas irrigadas en el país, sólo un millón están tecnificadas. Urge tecnificar las otras cinco millones de hectáreas que aún utilizan sistemas tradicionales de riego, en las que además de perderse millones de litros de agua, el gasto de energía en el bombeo es excesivo y causa el ahogamiento de los cultivos por el exceso del líquido distribuido por gravedad. "Esta técnica obsoleta de utilizar los recursos hidráulicos debe terminar, porque no podemos desperdiciar hasta 70 por ciento del agua de riego, que ya está captada en presas y yacimientos subterráneos por falta de tecnología y de interés de las instancias gubernamentales." Modelo económico, atrapado en el pasado Isabel Becerril México no cuenta realmente con un modelo de libre mercado, entre otros aspectos porque no ha entrado a la segunda etapa de reformas estructurales y persisten los monopolios estatales. Juan E. Pardinás y Rodrigo Gallegos Toussaint, directores de Análisis de Finanzas Públicas y de Investigación en Tecnología y Medio Ambiente del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), respectivamente, coinciden en que el país sigue un esquema económico de capitalismo capturado en el pasado. Ello, explican, porque presenta una libertad bastante restringida; monopolios estatales muy poderosos, y mercados que no cuentan con nada de flexibilidad, entre éstos el laboral El Reforma Defiende Bernanke facultades de la Fed Washington DC, Estados Unidos (14 enero 2010).- El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dijo que las facultades reguladoras del Banco Central son clave para desempeñar su rol en política monetaria. Además, ayudarán a planear el retiro de sus medidas extraordinarias para sacar a Estados Unidos de la recesión. "La participación de la Reserva Federal en la supervisión del sistema bancario mejora significativamente su capacidad para llevar a cabo sus funciones de Banco Central", escribió la Fed en un informe de Bernanke, dirigido a los principales legisladores de la Comisión de Bancos del Senado. El congreso estadounidense debate una amplia reestructuración de la supervisión bancaria luego de la crisis financiera. Crece economía 0.1% en octubre de 2009 Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 enero 2010).- La actividad económica en México, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), apenas creció 0.1 por ciento en octubre de 2009, con respecto al mes inmediato anterior, lo

que implicó una menor tasa mensual que la reportada en septiembre, cuando el avance fue de 0.73 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Si bien la cifra es favorable y le permite acumular 2 meses de variaciones positivas a tasas mensuales, en octubre, el resultado a tasa anual fue peor de lo esperado, ya que los especialistas preveían una contracción de 4.6 por ciento con respecto al décimo mes de 2008, pero la caída fue de 5.3 por ciento, debido a la mayor debilidad de los servicios y el comercio, que constituyen el sector terciario. Al interior del IGAE, los datos ajustados por estacionalidad, que eliminan las diferencias por días laborables, muestran que en octubre del año pasado, las actividades terciarias retrocedieron 0.64 por ciento respecto a septiembre inmediato anterior, luego aumentar 1.77 por ciento el mes precedente. Cotiza dólar menudeo a 12.85 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (14 enero 2010).- El peso pierde fuerza frente al dólar luego de un informe débil sobre las ventas minoristas, lo que hizo que disminuyan las apuestas a que la Reserva Federal aumentará los tipos de interés antes de lo esperado. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.40 pesos y se vende en 12.85 pesos, un centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en las operaciones interbancarias, el dólar Spot se compra en 12.734 pesos y se vende en 12.759 pesos a la venta, 2.9 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.45 pesos y se vende en 12.95 pesos. Prevén riesgo de nueva recesión en EU Beijing, China (14 enero 2010).- La economía estadounidense enfrenta un riesgo significativo de sufrir otra recesión en el 2010, a menos que el Gobierno de Barack Obama logre generar confianza en que puede manejar el creciente déficit fiscal, dijo este jueves Martin Feldstein, economista de la Universidad de Harvard. Sin la aprobación pública y de los inversores, los rendimientos de los bonos del país subirán, los impuestos tendrán que aumentar y la frágil recuperación económica tendrá corta vida, sostuvo el economista. "No creo que el Gobierno de Obama esté haciendo algo para reducir ese riesgo", dijo Feldstein, quien además es presidente emérito de la Oficina Nacional de Investigaciones Económicas, el organismo que determina oficialmente cuándo empieza o termina una recesión en Estados Unidos. Prevé FMI larga crisis de empleo mundial Washington DC, Estados Unidos (14 enero 2010).- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss Kahn afirmó este jueves en Washington que la crisis del empleo mundial se prolongará todavía durante meses, justificando el mantenimiento de políticas de apoyo a la economía. "La crisis del empleo durará meses", declaró Strauss-Kahn en una conferencia de prensa en la sede del Fondo. "Ello justifica que el apoyo estatal (a la economía) se ha mantenido", agregó. Strauss-Kahn llamó a los gobiernos a no dejarse engañar por la mejoría del crecimiento, estimando que desde el punto de vista del desempleo la crisis está lejos de haber quedado atrás. Por otra parte, Strauss-Kahn afirmó que no es imposible a largo plazo, tener un sistema monetario internacional en el que el dólar sea menos dominante, con múltiples divisas en reserva. El jefe del Fondo recordó sin embargo que pese a la intensidad de la recesión en Estados Unidos, el dólar sigue siendo actualmente la referencia indiscutida del sistema monetario internacional. El dirigente del FMI reiteró que el papel del dólar no cambiará rápidamente. Lanzan primer fondo de infraestructura Nallely Ortigoza Ciudad de México (14 enero 2010).- La empresa MacQuarie lanzó hoy en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) el primer fondo de capital privado especializado en infraestructura en México. El fondo se compone por una inversión de mil millones de pesos cifras provenientes del del Fondo Nacional de Infraestructura, 3.5 mil millones de pesos de siete años y 750 millones de pesos de MacQuarie, lo que hace en total de 5.25 mil millones de pesos. Los recursos se utilizarán principalmente en proyectos de energía, comunicaciones y tratamiento de agua. El presidente de la BMV, Luis Téllez, señaló que este fondo en certificados de Capital de Desarrollo (CKDs) permitirá el financiamiento de infraestructura desarrollada a través del esquema de asociaciones publico-privadas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/34280.html> Cafeticultores pierden cosechas El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) alertó a la población, principalmente a quienes habitan en regiones de alto riesgo, para que extremen precauciones por la entrada del frente frío 23 a partir de hoy. Productores de café en Querétaro, Puebla y San Luis Potosí temen que los efectos de este fenómeno terminen de siniestrar los campos sembrados con el aromático, afectados por el frente frío 22, que desde el pasado jueves convirtió al país en un congelador. El Sinaproc informó que el nuevo sistema frontal arribará por el noroeste del territorio nacional y ocasionará oleaje alto y vientos fuertes en la costa y zona marítima del occidente de Baja California, lo que provocará una reducción en la temperatura de esta entidad y en el estado de Sonora. En su desarrollo favorecerá que se presenten condiciones para aguanieve o nieve ligera en sierras del norte de Baja California y en La Rumorosa, así como lluvias y temperaturas de entre 3 grados y menos 3 grados en Sonora, Chihuahua, Durango, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76605.html> Mercados emergentes sobresaldrán en 2010 Ricardo Jiménez Los mercados emergentes, sin duda, serán nuevamente los que ofrezcan atractivos rendimientos para 2010, gracias a la expectativa del crecimiento económico a nivel mundial, donde en promedio se esperaría un repunte de 3.1%. Los países en desarrollo, en tanto, subirían 5.1%, de acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Los mercados bursátiles de los países emergentes otorgaron los mayores rendimientos en 2009. Brasil y Argentina fueron las economías que reportaron las mayores ganancias, de 82.66% y 114.95%, respectivamente. Los altos rendimientos otorgados por los mercados emergentes son resultado, básicamente, de la tendencia decreciente de la inflación, los excedentes monetarios observados a nivel mundial, la caída de las tasas de interés, la debilidad del dólar estadounidense y los incrementos registrados en el precio de los commodities. Los sectores donde se concentraron las mayores alzas de los mercados emergentes resultaron el energético, materiales en general para construcción y el de consumo básico; sin embargo, los peores fueron los relacionados con la tecnología, industrial y las telecomunicaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76593.html> Política monetaria sin cambios Ricardo Jiménez El primer anuncio de la política monetaria de 2010, que se llevará a cabo este viernes, correrá a cargo de Agustín Carstens, el nuevo gobernador del Banco de México. El pronóstico es que el banco central no realice cambios en la tasa de referencia, ubicada en 4.5%. Es importante señalar que la última modificación se concretó el pasado 17 julio de 2009, con una reducción de 0.25 puntos porcentuales. La decisión del Banco de México de endurecer nuevamente la política monetaria interna estará en función del comportamiento de la inflación, sobre todo en el primer trimestre del presente año, pues

será en este periodo cuando se concentren las mayores presiones en los precios. Los analistas del medio financiero estiman el aumento de un punto porcentual para finalizar el año en 5.5%; el incremento dependerá de la recuperación del Producto Interno Bruto nacional y del entorno internacional de tasas de interés, sobre todo de Estados Unidos. El nuevo gobernador del banco central deberá estar consciente que al aumentar la tasa de interés doméstica tiene que considerar la reactivación de la actividad económica nacional, como sucedió en 2008 cuando el Presidente de la República sugirió al responsable de la política monetaria en turno que debería bajar la tasa de interés para promover un mayor crecimiento de la actividad económica. El incremento de los réditos locales también en parte se derivarán de la expectativa de alza de las tasas de interés internacionales, aumento que será llevado a cabo por los bancos centrales en el segundo semestre del año, cuando la economía mundial muestre signos fehacientes de una recuperación sostenida. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76601.html> El precio del crudo llegaría a 90 dólares Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo cotizó por debajo de los 80 dólares por barril en las operaciones de este miércoles, debido al anuncio realizado en Estados Unidos en torno al incremento en la tenencia de crudo y destilados, no obstante la demanda observada por las bajas temperaturas en la parte norte de ese país. Los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) en este contexto bajaron a un precio de 79.68 dólares por barril, esto significó un decremento de 1.18 dólares, equivalente a un saldo negativo de 1.46%, mientras el crudo Brent de Londres disminuyó a un valor de 78.31 dólares, que resultó con una baja de 99 centavos, es decir, una contracción registrada de 1.25%. El mercado del petróleo presenta relativa estabilidad, observándose un rango de negociación entre 84 y 78 dólares, niveles que seguirán operándose en los siguientes meses; sin embargo, de acuerdo con estimaciones de analistas del medio financiero, podría alcanzar un precio de 90 dólares a finales de 2010, explicado básicamente por la mayor demanda que realizarían países como la India y China, tras el repunte de la actividad económica esperado, sobre todo, para el segundo semestre del presente año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76606.html> La Bolsa Mexicana de Valores se desacelerará: Metanálisis Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores continuará con su tendencia alcista durante 2010, pero registrará un menor crecimiento respecto al observado el año pasado, pronosticó Gerardo Copca, director de Metanálisis. El especialista comentó que, si bien en este año la economía mexicana presentará un crecimiento de alrededor de 2.5%, las acciones de las empresas inscritas en bolsa no experimentarán importantes incrementos. Agregó que bajo ese contexto el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores alcanzará los 39 mil 500 puntos hacia el cierre de este año; esto implicaría un repunte de 23%. El experto de Metanálisis explicó que el crecimiento del mercado bursátil mexicano también dependerá del avance que experimente la bolsa estadounidense, solamente hay que señalar que 75% de las exportaciones son destinadas al país vecino del norte. Dijo que el moderado incremento esperado en el precio de las acciones para este año resultaría de la perspectiva de que la mayoría de los títulos ya se recuperaron ante la fuerte caída que registraron a principios de 2009. El analista señaló que el sector con mayor dinamismo previsto para este año sería todo lo relacionado con infraestructura, seguido por el de consumo básico. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76609.html> Recuperación aún no impacta en empleos: Fed WASHINGTON.— La recuperación económica se ha extendido a más zonas de Estados Unidos, pero no ha fomentado aún la creación de empleo, indicó la Reserva Federal. La Fed dijo que aunque “la actividad económica sigue siendo muy baja, las condiciones han mejorado modestamente”, aunque dijo que “las condiciones del mercado laboral siguen siendo blandas”. (AP) El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/01/14/2009-ano-excelentes-resultados-las-siefiores> El 2009, excelente año para las siefiores ¿Cómo ha sido el desempeño de las siefiores durante esta crisis mundial? El rendimiento anual de las sociedades de inversión especializadas en fondos de ahorro para el retiro (siefiores) en el 2008 fue de apenas 0.3% negativo, en contraste con el promedio de fondos de pensiones de los de los países de la OCDE, que fue de -13.3%, o de casos como Irlanda -35%, Estados Unidos -23.4% o Chile -24.9 por ciento. En el 2009 los resultados de las inversiones en las siefiores han sido muy positivos, el rendimiento acumulado del año asciende a 14.22% nominal, y descontando la inflación representa 10.17% real. En este sentido, podemos decir que el sistema de pensiones ha pasado, satisfactoriamente, una dura prueba. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/14/peso-revierte-perdidas-cierra-ligera-alza> Peso revierte pérdidas y cierra con ligera alza La moneda mexicana cerró con una ligera apreciación de 0.07% según el precio final del banco central, siguiendo el optimismo de Wall Street previo a los resultados de la tecnológica Intel, lo que contrarrestó el efecto de débiles datos económicos en Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzó 00.90 centavos a 12.7150/12.7180 por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló en la jornada entre 12.6849 y 12.7675 unidades por dólar. La moneda local recortó pérdidas iniciales, en línea con el repunte de los índices S&P 500 y Dow Jones por inversionistas apostando a buenos resultados trimestrales de Intel Corp, cuyo reporte será dado a conocer tras el cierre del mercado bursátil estadounidense. Las buenas expectativas corporativas atenuaron el efecto de dos reportes oficiales que mostraron que las ventas de las minoristas estadounidenses cayeron en diciembre y que los pedidos de subsidio por desempleo subieron en la última semana. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/14/aumento-bienes-servicios-repuntara-inflacion> Aumento en bienes repuntará la inflación El aumento de precios y tarifas en los bienes y servicios llevarán a un repunte de la inflación durante el primer trimestre de este año hasta 5.0%, luego de cerrar el 2009 en 3.57 por ciento. De acuerdo con analistas consultados, este aumento de la inflación vendrá principalmente por el incremento en los precios del gas y gasolina, lo que será un factor de riesgo todo el año en caso de que continúe la tendencia alcista en los precios internacionales de los commodities. Durante el cuarto trimestre del 2009, la inflación a tasa anual se ubicó en 3.57%, la segunda más baja que se ha tenido en la historia de México, a pesar de la situación económica vivida y una depreciación en el tipo de cambio a lo largo del año. El economista en Jefe para México de BBVA Bancomer, Adolfo Albo, consideró que hacia el primer trimestre del presente año, el impacto vendrá del aumento de los gravámenes, especialmente del Impuesto al Valor Agregado (IVA), el cual pasó de 15 a 16%, lo que llevaría a la inflación a niveles de 5.0 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/12/debil-economia-afecta-captacion-bancaria> Débil economía afecta captación bancaria La incertidumbre

y la debilidad en la actividad económica afectaron la captación bancaria al final del 2009, cayendo un 3.5% anual al mes de noviembre, siendo está la segunda baja consecutiva durante el pasado año, de acuerdo a datos del Banco de México. Para Mario Correa, economista en jefe del grupo Scotiabank, las bajas tasas de interés que están dando las cuentas de ahorro tanto a plazos como a la vista, así como la menor cantidad de recursos de las personas para ahorrar, es la causa principal por la que la captación se debilitó. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/13/industria-automotriz-mexicana-%E2%80%9Csufrirá%E2%80%9D-primer-semester> Industria automotriz mexicana &ldquo;sufrirá&rdquo; en primer semestre El primer semestre del 2010 será complicado para el sector automotriz debido a la aplicación del nuevo Impuesto al Valor Agregado (IVA) que paso de 15 a 16%, esta situación provoca que la gente sea más cautelosa a la hora de comprar un automóvil nuevo. Sin embargo, el segundo semestre será más alentador, una vez que el consumidor asimiló la aplicación de este gravamen, anticipó el presidente de Chrysler México, Joseph Chamasrour. En entrevista con el alto directivo comentó que México es un país estratégico para la compañía considerando la competitividad de producción que logra en sus plantas ubicadas en Saltillo, donde fabrica la Pick Up y Toluca. Este último estado es estratégico para la alianza de coinversión que logró con la italiana Fiat ya que la producción del F500 de esta planta se exportará a Alaska y América Latina; principalmente Brasil, el mercado más fuerte de Chrysler. Además en esta entidad fabrica el Dodge Journey. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/14/indice-actividad-economica-mexico-cae-5-29-en-octubre-2009-inegi/INEGI>: cayó la actividad económica en octubre del año pasado 5.29% México, DF. La actividad económica de México bajó un 5.29 por ciento en octubre del 2009 a tasa anual, dijo el jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), una caída mayor a la esperada por el mercado. Analistas esperaban un descenso del 4.7 por ciento en el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE), según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters entre 17 especialistas. En cifras desestacionalizadas, el IGAE subió un 0.10 por ciento en octubre comparado con el mes inmediato anterior, dijo el instituto.